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当恐怖黑暴入侵学校：连日来多间大学的大学

生搞乱毕业礼；中文大学暴徒学生将校园变成战场；

理工大学有暴徒堵塞红隧九龙出入口，将大量座椅

於天桥高处掷向马路；城大校长办公室被暴徒捣乱

后一片狼藉的校园乱象……有学生仍坚持在毕业礼

上高唱国歌，以行动表示对自己国家的热爱；有学

生珍惜“烽火”中的一堂课，在学校停课之日，一

名香港城市大学的学生撰文记录“这将成为我永生

难忘的一节宪法课”。

在连日毕业礼上的乱象令观者厌烦之时，近日，

在香港大学商学院毕业典礼上，2019 届毕业生高声

歌唱国歌，以此表达对国家和特区政府的支持，现

场震撼人心。一位港大教授表示，“今天的特殊经

历让这次毕业典礼更加难忘。将来回过头来看，这

只是历史洪流中的一个浪花。青山遮不住，毕竟东

流去。”有人纵火“救港”，我们读书报国，只有

社会充满正能量，齐心护家园，香港才得以突破困局。

城大生珍惜“烽火”中一堂

另一边厢，有人把校园沦为“战场”，有人却

珍惜“烽火”中的一堂课，一名香港城市大学的学

生昨日撰文记录“这将成为我永生难忘的一节宪法

课”。文章指出暴徒日前发起所谓“三罢”，若无

人响应，则使人被“罢工”、“罢课”。文章记录

该学生当日前往学校的整个过程，交通全面拥堵，

到处都是路障，多地被人放火。很多人历经艰难险

阻到了学校，发现一直警铃大作。原来，暴徒为了

扰乱课堂，可能用打火机去熏各个烟雾报警器，导

致火警铃声停不下来。

“今天的局势险恶至此，如果梁老师出於安全

考虑没有出现，我完全理解并举双手支持。”该学

生心想。然而香港城市大学法律系副教授梁美芬一

如既往按时出现於课堂。但警铃一直没停止，阻扰

课堂进行。梁美芬询问学生，“那如果我们照常上

课呢？你们觉得可以吗？”学生们大声回答“可以”。

于是在大作的警铃里，在全港八校停课之後，梁美

芬用麦克风上完了这节课。

文章描述，上课的同时，学校、所在的教学

楼被一群人打砸喷涂。进去时还是熟悉的课室，出

来时已然一地狼藉。该学生表示，听到梁美芬课前

这段话时热泪盈眶：“We are a class of the rule of 

law。我们坚持上这节课，就是要证明，我们不会向

暴力屈服。”（来源：大公报）

大陆近日出台的“26 条措施”第 12 条提出，“台

资企业可与大陆企业同等参与行业标準的制订和修

订，共同促进两岸标準互联互通。”受访台商向大

公报记者表示，两岸合作制订技术标準，将成为打

造共同市场的一个新路径。同时，通过产业融合发展，

将为企业高质量“走出去”提供契机。

台湾捷豹─厦门东亚机械有限公司总经理韩文

浩向大公报表示，他们公司已经加入中国通用机械

协会压缩机分会，一视同仁地参与空压机有关的行

业标準制订，提升了品牌的知名度，为企业高质量“走

出去”提供了契机。“政策的出台恰逢其时，通过

产业融合发展，以产业链价值链为基础，两岸可以

在技术标準打造、品牌建设等多领域开展深入合作，

这为打造共同市场提供了又一现实路径。”韩文浩

如是表示。

新兴产业同发展增竞争力

在陆台商、昆山玛翼电子有限公司董事长赵宜

泰表示，新政特别有利於智能製造、5G 通讯，半导

体製造等两岸新兴产业的发展。

他认为，当前台企大多是出口型企业且主要以

代工服务为主，若台商企业在新兴产业领域做好配

合者的角色，两岸企业竞争力将在融合中实现提升，

进而携手走向国际。

去年 6 月，福建平潭在大陆率先探索开展台湾

地区职业资格与大陆地区同类职业资格的标準比对

与準信工作。得益於等效认证，来自台湾台中的何

佩珊获得育婴员（三级）职业资格认证，如今正忙

於在平潭开设早教机构。

岛内中国文化大学教授邱毅向大公报表示，“26

条措施”中的第 12 条是大陆对台企的重视和尊重，

也是两岸企业深化融合的具体落实，是含金量很高，

受益面很广，而且有实质获利的一条内容，受到台

企的大力肯定与支持。

邱毅指出，大陆有庞大的市场需求能量和较台

湾更好的生产环境，台湾则在部分行业累积经验与

海外营销通路，若能透过行业标準的共同制订与修

订，将使两岸企业融为一体，优势互补，可有效提

升企业竞争力，扩大营销网络，尤其在两岸企业的

协调上更加方便，可以有效降低成本，形成更大的

竞争优势。

回应台商需求获讚“及时雨”

邱毅认为，该条内容的可操作性、实用性、针

对性都很高，也是台企长期以来反映的政策需求，

现在已然成为事实，并做为“26 条措施”的重要内容，

对台企而言，自然是极大的鼓舞和振奋，怪不得许

多台企反映这是类似“及时雨”的条文。

在台湾政治大学经济系林祖嘉教授看来，这是

非常不错的合作方式，他乐观其成。现在大陆技术

进步迅速，市场庞大，两岸企业进行产业标準合作，

对台商而言可以创造更多机会。同时，该政策出台后，

台湾规模大的厂商有机会参与行业标準制订，对其

进入大陆市场大有帮助。（来源：大公报）
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